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Se podría definir que una quimera es 
“un sueño o ilusión que es producto de 
la imaginación y que se anhela o se 
persigue pese a ser muy improbable 
que se realice”. La gestión de María 
José Martínez, alcaldesa de Aranjuez, 
hace tiempo que se convirtió en una 
quimera. La máxima responsable de 
este municipio desapareció hace 
meses en un ejercicio de impuntuali-
dad sistemática a su cita con los ciuda-
danos en una crisis sanitaria que le 
está viniendo enorme. Ni gestión, ni 
transparencia, ni compromiso, ni un 
gesto de realidad que justifique sus 
permanentes ausencias al frente de 
Aranjuez. 

La irresponsabilidad de Martínez, su-
mada a la incapacidad para dirigir un 
Gobierno que dispone de nueve con-
cejales a dedicación exclusiva, con un 
salario más que decente, más la su-
misa portavocía ambulante de Acipa y 
el conformismo y muleta de la portavoz 
de VOX, ambos cobrando un salario 
superior al de sus homónimos en la 
oposición, someten a esta ciudad a un 
continuo despropósito en cada una de 
sus delegaciones, sin asumir que su 
‘alter ego’ empieza a ser nocivo para la 
salud de los ribereños. 

Es continua la falta de transparencia, 
con la complacencia de la delegada 
Nerea Gómez Barrasa, responsable 
de la delegación, que además anda 
sumida en el empeño de buscarle 
nombre a actividades que se llevan re-
alizando años en Aranjuez para tratar 
de justificar su nula aportación a la cul-
tura ribereña. Además, Gómez Barrasa 
anida en un espejismo permanente 
respecto a la gestión de comercio, la 
hostelería, el turismo y el transporte en 
la ciudad. A todo esto se suma la cala-
mitosa complacencia que su partido 
concede a quienes los ciudadanos le 
amputaron ocho concejales en las dos 
últimas legislaturas, una alcaldesa que, 
sin duda, maneja los hilos de Ciudada-
nos como y cuando le place.  

El Gobierno de Martínez está siendo 
tan irresponsable como su delegado 
de Sanidad, que no ha sido capaz de 
ofrecer ni una sola explicación, ni un 
solo dato, ni aportar una pequeña so-
lución a los problemas de la crisis sa-
nitaria por la que está pasando 
Aranjuez. Debe andar en otras premi-

sas, como la de pensar en cuál será el 
siguiente insulto o la próxima descalifi-
cación que realizará en un pleno mu-
nicipal hacia la oposición, o tal vez 
preparando la defensa ante la denun-
cia por presunto acoso laboral que le 
han puesto los sindicatos. En su des-
cargo, y ante tales empresas persona-
les, habrá que poner en contexto la 
situación medioambiental de la ciudad, 
que anda esperando quien la des-
broce, quien cuide sus zonas verdes o 
quien la despoje del suculento turismo 
de insectos y ratas que nos ha acom-
pañado durante el verano. Claro está 
que González Granados ha decidido 
delegar esta gestión a la próxima esta-
ción invernal. 

Tampoco se sabe mucho por dónde 
para la delegada de Higiene Urbana, 
Miriam Picazo, responsable también 
del mantenimiento de la ciudad. Un 
contrasentido de gestión que, a pesar 
de contar con un nuevo pliego de lim-
pieza, que mejoraba tanto los recursos 
como la propia maquinaria, para lo 
único que ha servido ha sido para que 
los vecinos observen cómo la higiene 
de su ciudad también está en la Uni-
dad de Cuidados Desatendidos por su 
falta de rigor y nula capacidad para el 
trabajo. Su argumento es expresar lo 
mal que lo hacía el anterior Gobierno 
municipal, día sí y día también, aunque 
sus hechos, los de Picazo, se distin-
guen por sí mismos. Pasen y vean. 

La seguridad de la ciudad también 
anda buscando un oasis que le ha de-
saparecido a Mercedes Rico, incapaz 
de dar respuesta a los botellones y 
concentraciones de personas que se 
reúnen en determinadas zonas e inca-
paz de hacer cumplir las medidas de 
seguridad ante el aumento de conta-
gios que se están produciendo en 
Aranjuez. Eso sí, su corrida de toros 
particular que no falte, aunque eso sig-
nifique poner en riesgo la salud del mu-
nicipio como al final, y ante las 
denuncias sociales y del propio Partido 
Socialista, le hizo saber la Consejería, 
suspendiendo un evento no por taurino 

si no por afluencia de público. 
Lo del delegado de Educación, 

Diego López de las Hazas, merece ca-
pítulo aparte. El ridículo y el esper-
pento que está mostrando en su 
gestión, poniendo en valor la felicidad, 
la satisfacción y el apoyo que, afirma, 
le dedica el colectivo educativo es más 
propio de un guión de Leo McCare, si-
milar al de ‘Sopa de ganso’, que de la 
cruda realidad que están viviendo los 
centros escolares, sus direcciones, sus 
docentes, los alumnos y alumnas y sus 
familias. Un atropello a la inteligencia 
con él mismo a los mandos de un ve-
hículo que parece más dirigido por al-
guien sin carnet que por un 
experimentado piloto que De las 
Hazas nunca llegará a ser. 

La Hacienda municipal recae ahora 
en Belén Barcala, que propone accio-
nes fiscales que su partido votaba en 
contra en la pasada legislatura, toda 
una declaración de que la política fiscal 
del Partido Socialista iba bien encami-
nada. La diferencia es que los socialis-
tas, en la oposición, no juegan a 
bloquear al Gobierno, juegan a la co-
herencia y a la cordura, dos fases por 
las que ni Barcala ni su Partido Popular 
han pasado todavía. Su gestión en el 
área de personal es aún más copiosa. 
Ha anunciado la contratación de 13 
nuevos policías, algo que celebramos, 
pero no ha sido capaz de aumentar los 
recursos para el mantenimiento de la 
ciudad, a pesar de que el PSOE ya le 
propuso, y así estaba contemplado en 
los presupuestos que rigen aún la ges-
tión municipal, la contratación de 20 
operarios de usos múltiples que la de-
recha en bloque se encargó que votar 
en contra en el pleno municipal. 

La puerta al salir la cierran Miguel 
Gómez, que de tanto abarcar acaba 
por apretar lo justo, y Romina Giovan-
niello, con un salario específico por 
gestionar el Archivo Municipal, con 
unas funciones que ni ha sabido expli-
car ni nadie ha sabido entender. 

Este es el resultado de una mala pe-
lícula, con malos actores y con una pé-
sima dirección, de la alcaldesa 
Martínez, que sigue sin saber interpre-
tar un guión que los ciudadanos recla-
man ante la inacción de un Gobierno 
municipal que al final no saldrá ni en 
los títulos de crédito.

opinióneditorial

Mala dirección, 
malos actores: 
mala película

El Gobierno regional ha vuelto 
a mostrar su incapacidad, su 
falta de criterio y su ausencia 
de compromiso con la comuni-
dad educativa al anunciar que 
no se van a hacer test a toda la 
clase cuando se confirme un 
positivo por COVID-19. A pesar 
de las bonanzas que pregona 
el delegado de Educación del 
Gobierno de Aranjuez, Diego 
López de las Hazas, respecto 
a la gestión del Ejecutivo regio-
nal, lo que muestra la realidad 
es su profundo desconoci-
miento del sentir de la comuni-
dad educativa. El delegado 
emplea la demagogia para jus-
tificar tanto el desvarío del Go-
bierno regional como el suyo 
propio mintiendo al afirmar que 
los directores de los colegios y 
la comunidad educativa en ge-
neral están muy satisfechos 
con el inicio del curso.  

Hernández ha recordado 
que “el 7 de septiembre la pre-
sidenta prometió que ‘si hay un 
contagiado haremos test a toda la clase el 
mismo día y desinfectaremos todo el cole-
gio’; ahora Díaz Ayuso se desdice cam-
biando su propio protocolo Covid en los 
centros educativos, evidenciando que el 
mismo no existía. ¿Seguro que la comuni-
dad educativa así puede estar satisfe-
cha?”. 

Es imprescindible que los test se reali-
cen de manera rápida y precisa, “por-
que se corre el riesgo de mandar a casa 
a alumnos asintomáticos que, por razo-
nes de conciliación, pondrán en serio 
riesgo la salud de sus familiares”. La 
concejala socialista mantiene que “los 
continuos cambios de criterio, la falta de 
rigor, las decisiones precipitadas y la 
gestión deficiente están provocando que 
la comunidad educativa solo pueda salir 
de esta caótica situación por el esfuerzo 
de las direcciones de los centros, de los 
docentes, de los alumnos y alumnas y 
de las propias familias, que están vi-

viendo una situación muy 
preocupante”. 

Por otra parte, la concejala 
socialista ha expresado que 
“los libros del Plan Accede han 
llegado tarde, provocando una 
desigualdad entre las familias 
que han podido comprar los li-
bros y las que no han podido 
hacerlo porque no disponen de 
los recursos económicos nece-
sarios”. Además, “esto ha im-
pedido que los docentes 
puedan comenzar materia para 
no provocar esa desigualdad”. 
A este problema, “hay que aña-
dir la falta de material tecnoló-
gico comprometido tanto por la 
Comunidad de Madrid como 
por la delegación de Educa-
ción del Gobierno municipal, 
necesario en caso de cuaren-
tenas, que ya se están produ-
ciendo, y la obligatoriedad por 
parte del Ejecutivo regional 
para que los docentes em-
pleen la plataforma ‘Educama-
drid’, impidiéndoles hacer uso 

de otros recursos digitales, a pesar de su 
mal funcionamiento”.  

La manera de intentar disimular toda 
esta gestión deficiente “ha sido mandar 
una circular a los centros sanitarios y a los 
educativos en la que se expresa de ma-
nera nítida una vulneración de derechos, 
coartando la libertad de expresión de los 
profesionales prohibiéndoles realizar de-
claraciones a los medios de comunicación 
sin su autorización expresa, lo que tam-
bién significa coartar el derecho a la infor-
mación”. 

Hernández ha emplazado al Gobierno 
regional a que “invierta el dinero que el 
Gobierno de España le ha transferido 
para materia educativa y se deje de im-
provisaciones” y al concejal de Educa-
ción en Aranjuez a que “se deje de 
complacencias y escuche la realidad 
educativa, prestando atención a toda la 
comunidad en un Consejo Escolar que 
retrasa una y otra vez”.  

El Gobierno de Díaz Ayuso y Aguado vuelve  
a cambiar de criterio y ahora dice que no hará test  

a los alumnos en cuya clase se haya dado un positivo 
Laura Hernández: “La presidenta de la Comunidad de Madrid rompe su promesa  
con la comunidad educativa cambiando su propio protocolo Covid en los centros,  

evidenciando que el protocolo no existía”

 

 
 

“El 7 de septiembre 
la presidenta prometió 

que si había un contagio 
harían test a toda la clase 

el mismo día  
y desinfectarían todo  

el colegio y ahora  
se desdice cambiando  

su propio protocolo 
Covid en los centros  

educativos,  
evidenciando que el 
mismo no existía”



4 5

Como todos los años celebramos el 1 de 
octubre el Día Internacional de las Perso-
nas. Ahora, más que nunca en el con-
texto de desarrollo de una pandemia 
mundial con terribles consecuencias, es 
un momento muy relevante para reivindi-
car que las personas mayores siempre 
han desempeñado un papel importante 
en la sociedad como referentes. Sin em-
bargo, también son muy vulnerables, y 
este año cobra tristemente mayor impor-
tancia y relevancia. Desde el Partido So-
cialista nos adherimos un año más a este 
día reivindicativo y queremos mostrar 
nuestro compromiso con las políticas al 
servicio de las personas mayores. 

Los y las socialistas queremos resaltar 
esta doble dimensión; consideramos que 
por un lado el Día Internacional de las 
Personas de Edad es una ocasión per-
fecta para destacar las importantes apor-
taciones que nuestros mayores hacen a 
la sociedad y crear conciencia sobre las 
oportunidades y los desafíos del enveje-
cimiento en el mundo de hoy. De otro, es 
este un momento es gravemente espe-
cial, ya que la pandemia ha tenido y tiene 
una mayor incidencia entre las personas 
mayores, miles de ellos en nuestro país y 
cientos de miles en todo el mundo, han 
fallecido por causa del covid y millones 
de afectados han vivido situaciones enor-
memente dramáticas en sus hogares y 
residencias. 

En primer lugar queremos hacer llegar 
nuestra solidaridad y nuestras condolen-
cias a las familias de las víctimas, a sus 
amigos y amigas, a sus cuidadoras y cui-
dadores, a los profesionales y el personal 
sanitario que también se han visto muy 
afectados. 

España tiene una población que ha ido 
envejeciendo notablemente en los últi-
mos años, en 2019 las personas mayores 
de 65 años sumaban más de 9 millones, 
el 19,3% de la población total, la propor-
ción de octogenarios crece igualmente y 
suponían 6,1% de la población y, según 
los informes del CSIC, seguirán ganando 
entre la población mayor, es notable por 
ejemplo que los centenarios empiecen a 
hacerse notar, en 2019 había más de 
16.000 empadronados. 

La esperanza de vida, una de las más 
altas del mundo, junto con que tenemos 
una de las natalidades más bajas, hace 
que debamos comprometernos todavía 
más con las personas mayores, que en 

breve se convertirán en una nueva mayo-
ría. Pero no estamos solos, este fenó-
meno es global. 

Si el año pasado insistíamos en que 
hacían falta nuevos enfoques y un debate 
sobre cómo abordar a largo plazo este 
fenómeno, este año debemos ser más fir-
mes en nuestras reivindicaciones y pro-
puestas, las políticas que ya están en 
marcha deben ser revisadas para mejo-
rar el camino emprendido. 

El pacto intergeneracional es funda-
mental, así como las políticas de enveje-
cimiento activo, ambas deben ser el eje 
central del desarrollo de cualquier polí-
tica dirigida a las personas mayores. Se 
hace imperativo mejorar la salud, la se-
guridad y la participación de las perso-
nas mayores, debemos asegurar que las 
generaciones futuras tengan un mayor 
acceso a los recursos sociales que la ge-
neración actual, algo que es urgente hoy 
en día. 

La crisis derivada de la COVID19 nos 
hace repensar nuestras acciones futuras, 
muy a nuestro pesar se ha puesto de ma-
nifiesto la fragilidad del sistema social y 
es obligado reflexionar con urgencia el 
modelo de paradigma sobre el envejeci-
miento de la población. Debemos refor-
mular el sistema de residencias y centros 
para garantizar los cuidados y la digni-
dad de las personas mayores. Lo que ha 
sucedido resulta estremecedor y no po-
demos mirar hacia otro lado. Se deberá 
mejorar su gestión, sus presupuestos y 
aumentar el personal. Todo ello de una 
forma coordinada entre los sistemas so-
ciales y sanitarios. Necesitamos más y 
mejores políticas sociales. 

Así mismo se hace imprescindible un 
nuevo diagnóstico realizado conjunta-
mente con personas expertas y organiza-
ciones civiles y sociales. 

Los socialistas estaremos en esta tarea 
e impulsaremos las medidas necesarias 
para garantizar el ejercicio de derechos 
de todas las personas en todas las eda-
des y etapas de la vida. 

La autonomía de las personas mayores 
debe estar en el centro de todos nuestros 
objetivos, para ello se deberá facilitar la 
sostenibilidad personal, social y familiar. 
Queremos una democracia activa y par-
ticipativa, donde nadie se sienta excluido 
por motivos de edad, debemos saber in-
corporar todo el conocimiento y expe-
riencia acumulada de las personas 

mayores en todos los ámbitos, la socie-
dad se beneficia de ello y al mismo 
tiempo mejora la vida de las personas 
mayores. 

El mercado laboral y la protección so-
cial se verán condicionados por el au-
mento de la esperanza de vida, esto hará 
necesaria una revisión de sus regulacio-
nes para atender esta realidad creciente. 
Así también debemos garantizar el Sis-
tema Público de Pensiones que cons-
tituye la mejor política pública de 
redistribución y de reducción de las de-
sigualdades, nuestro compromiso siem-
pre será con este sistema al que 
debemos garantizar su sostenibilidad a 
largo plazo. 

Este reto que tenemos por delante es 
una oportunidad de mejorar nuestra so-
ciedad del bienestar, de avanzar en de-
rechos y ello nos obliga a una acción 
decidida de políticas públicas, de mejora 
de nuestros sistemas y de la participa-
ción de toda la sociedad y también de los 
agentes sociales. 

Por ello hemos solicitado formalmente 
en el Senado la creación de una Ponen-
cia de Estudios sobre el proceso de en-
vejecimiento en España, que convocará 
a administraciones, organizaciones y 
personal experto en la materia y redac-
tarán un estudio completo que dé ca-
bida tanto a la información más 
actualizada, precisa y objetiva posible, 
como a las recomendaciones que se re-
alicen para abordar esta nueva realidad 
sobre el envejecimiento, de manera 
coordinada con las demás iniciativas 
que se estén desarrollando en las Cor-
tes Generales. Creemos que constituye 
una gran oportunidad para poner de re-
lieve lo que se debe hacer pero ante 
todo la enorme oportunidad de pro-
greso y desarrollo que supone que 
nuestra sociedad vivan más y que 
exista en la edad, una etapa vital para 
las personas de plenitud y bienestar in-
tegral. 

Del mismo modo se hace urgente la 
aprobación de la Ley de Igualdad de 
Trato, una ley que también deberá estar 
al servicio de las personas mayores que 
como hemos podido comprobar en mu-
chos casos sufren discriminación por 
razón de edad en todos los ámbitos y ga-
rantice el derecho a la vivienda y a las 
prestaciones sanitarias como cuestiones 
prioritarias.

MANIFIESTO POR EL DÍA INTERNACIONAL 
DE LAS PERSONAS MAYORES (1 OCTUBRE 2020) 

Hace unos días aparecieron en el lago 
del campo de golf del barrio de La Mon-
taña varios peces muertos sin que ni la 
responsable, en este caso la Administra-
ción Concursal de Martinsa FADESA, 
que lo tenía arrendado a una empresa, ni 
el Ayuntamiento, a través de la delega-
ción de Medio Ambiente, que gestiona 
José González Granados, haya hecho 
nada. Un grupo de vecinos ha retirado 
estos peces muertos y los ha depositado 
en el contenedor, previo aviso tanto a la 
delegación como a las autoridades poli-
ciales competentes. 

La concejala socialista, Elena Lara, ha 
señalado que “la empresa, una vez que 
ha cerrado el campo de golf, ha abando-
nado la gestión y su responsabilidad en 
una propiedad que les pertenece y, ade-
más, la delegación de Medio Ambiente 
es conocedora de la situación y no ha 
hecho nada para que se solucione”. Lara 
ha expresado al respecto que “sin em-
bargo, como viene siendo costumbre en 
González Granados y en la alcaldesa 
Martínez, la desidia, despreocupación e 
inacción en cualquiera de las delegacio-
nes que gestionan, ha provocado que no 
se haya actuado en consecuencia”. La 
concejala socialista ha aclarado que “en 
este caso, la responsable y la que tiene 
que actuar es la empresa propietaria 
pero, si no lo hace, el Ayuntamiento tiene 
la obligación de hacer un requerimiento 
y si sigue sin atender las demandas in-
tervenir de manera subsidiaria”. 

Lara ha lamentado que González Gra-
nados “siga sumido en su particular retiro 
en el Gobierno de Aranjuez, más preocu-
pado por asuntos que nada tienen que 
ver con la gestión municipal -como el 
presunto acoso laboral por el que está 
denunciado por los sindicatos-, que de 
atender una cuestión que es relevante 
tanto para salud pública, delegación que 
también es responsabilidad del concejal, 
aunque no se sepa por qué ha estado 

desaparecido durante toda la pandemia, 
como para la seguridad de los vecinos”. 
La concejala socialista ha instado al Go-
bierno municipal “a que asuma sus res-
ponsabilidades porque lo principal, 
además, es garantizar que no haya un 
serio riesgo de que se produzca alguna 
caída, ya que la zona está abierta al paso 
de los ciudadanos”. Lara ha manifes-
tado, además, que también “puede exis-
tir un problema respecto el hábitat y al 
medio ambiente en el municipio ya que 
en la balsa hay cerca de 150 peces, pero 
ante la despreocupación del concejal del 
Partido Popular, al que se le ha estado 
quemando La Montaña este verano sin 
que se haya inmutado, tenemos pocas 
esperanzas de que vaya a actuar”. 

La edil del PSOE le ha recordado a 
González Granados que “debería actuar 

en consecuencia con sus recientes ma-
nifestaciones en las que tanto se preo-
cupa por el mundo animal, que desde el 
Partido Socialista celebramos, y trasladar 
con urgencia a la empresa que asuma 
sus responsabilidades porque están mu-
riendo peces por falta de oxígeno”.  

“Este Gobierno de PP y Ciudadanos, 
apoyado por Acipa y VOX, le ha cogido 
el gusto a que los ciudadanos asuman 
competencias que le corresponden a 
quienes gestionan la ciudad”, ha seña-
lado Lara, que mantiene que "ya va 
siendo hora de que entiendan dónde 
están y asuman las tareas que les com-
peten en lugar de dejar a los ciudadanos 
que intervengan por dejación de funcio-
nes de unos gobernantes que están de-
mostrando con su gestión que esta 
ciudad no les merece”.

El PSOE insta al Gobierno local a que exija a la  
empresa que gestiona el campo de golf  
de La Montaña a que solucione el tema  

de los peces muertos 
Elena Lara: “la Administración Concursal, que lo tenía arrendado a una empresa, una vez  
cerrado el campo de golf, ha abandonado la gestión y también su responsabilidad en una  
propiedad que les pertenece y, además, la delegación de Medio Ambiente en el Gobierno  

municipal es conocedora de la situación porque están informados” 
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La patronal ha decidido en su Comité Eje-
cutivo ratificar el preacuerdo alcanzado en 
la madrugada del pasado lunes por la 
mesa negociadora formada por Sindica-
tos, Patronal y Gobierno, que permite pro-
teger y ayudar tanto a trabajadores como 
a empresas a paliar las consecuencias 
derivadas de la pandemia del COVID19. 

El Gobierno de España vuelve a con-
sensuar con los agentes sociales y econó-
micos una batería de medidas que 
pretende proteger a los sectores económi-
cos y sociales de las devastadoras conse-
cuencias que nos esta dejando la crisis 
sanitaria. El concejal socialista, José María 
Cermeño, ha expresado que “una vez más 
se vuelve a demostrar que solo un go-
bierno progresista es capaz de acordar 
medidas que permiten dar protección a 
miles de trabajadores, empresas, comer-
cios, PYMES y autónomos”. 

En el acuerdo se incluye a sectores 
como el comercio y la hostelería, “que al 
margen de las ayudas especificas para 
estos sectores y que ya se estaban apli-
cando, permite englobar en un acuerdo in-
tegral a todos los sectores socio 
económico de nuestro país”, ha señalado 
Cermeño, que ha recordado que “es la ter-
cera prórroga de los ERTE por el Corona-
virus y que, en este caso, amplía su plazo 
hasta el 31 de enero de 2021”. 

El concejal socialista sostiene que 
“desde el PSOE de Aranjuez siempre 
hemos creído en la especial sensibilidad 
de nuestro gobierno para atender las ne-
cesidades de los sectores afectados por 
esta crisis y entendemos que no se ha ce-
jado en el empeño de acordar medidas 
absolutamente necesarias y que con un 
escenario como éste otro gobierno de dis-
tinto color político no hubiese sido capaz 
de abordar en los términos en los que 
estos acuerdos han puesto a las personas 
por delante de otros intereses”. 

En el pasado pleno municipal, la conce-
jal del Gobierno de PP y Ciudadanos, con 
el apoyo de Acipa y VOX, Nerea Gómez 
Barrasa (Ciudadanos) presentó una pro-
puesta “absolutamente extemporánea, de-

magógica y populista en la que deja cla-
ramente demostrado su ignorancia y des-
conocimiento de qué es lo que está 
ocurriendo en nuestro país y donde pre-
tendía que aprobáramos una moción en la 
que se instaba al Gobierno de la nación a 
aplicar medidas de ayuda a los sectores 
a los que ya se está ayudando y a los que 
hoy se vuelve a ayudar con el acuerdo al-
canzado”, ha manifestado Cermeño, que 
ha explicado que “el Partido Socialista 
votó en contra porque entendíamos que 
estaba fuera de contexto”. El concejal so-
cialista ha recordado que “ya le le explica-

mos a Gómez que el Gobierno de Pedro 
Sánchez estaba negociando un acuerdo 
que se ha materializado hoy”. Sin em-
bargo, la concejala de Ciudadanos pre-
tendía, de manera fraudulenta y mal 
intencionada, hacer ver en la propuesta lo 
contrario de lo que se acaba de sellar”. 

Cermeño ha expresado que “resulta cu-
rioso que alguien de Ciudadanos pretenda 
dar lecciones de gestión, cuando lo que 
debería hacer es mirar el espejo del Vice-
presidente de la Comunidad de Madrid, 
Ignacio Aguado, que aún no sabe si es 
virus o vacuna y que lo más reseñable que 
ha hecho durante esta crisis sanitaria ha 
sido inaugurar un bote de gel hidroalcohó-
lico en una estación de metro”. 

“Una vez mas el gobierno de la derecha 
de Aranjuez vuelve a demostrar que vive 
en una realidad paralela respecto a lo que 
ocurre en nuestro país, un gobierno muni-
cipal que va a remolque de todo lo que su-
cede y que en nuestro municipio dedica 
su tiempo a plantear ocurrencias que nada 
aportan a nuestra cuidad y que deja cla-
ramente demostrado que es un gobierno 
incapaz de plantear medidas que sirvan 
para avanzar en el reforzamiento de nues-
tra ciudad en las labores de gobernanza, 
dedicando su tiempo a hacer el mas es-
trepitoso de los ridículos una vez más”, ha 
señalado el concejal socialista, afirmando 
que “desde el Partido Socialista seguire-
mos confiando en el Gobierno de España 
como lo hemos hecho hasta ahora, con-
vencidos de que a la hora de llegar a con-
sensos con los agentes sociales, que son 
quienes tienen la responsabilidad de abor-
dar estos asuntos, nunca dejará de buscar 
acuerdos y facilitar medidas que favorez-
can el mantenimiento del empleo y la acti-
vidad económica”. 

Cermeño ha finalizado añadiendo que 
“esperemos que de este tercer acuerdo se 
haya enterado la señora Gómez Barrasa y 
en próximos plenos no nos haga perder el 
tiempo con propuestas absurdas, fuera de 
contexto y con las que deja claramente 
demostrada su incapacidad para gestio-
nar”. 

El Gobierno de Pedro Sánchez y los agentes sociales 
acuerdan prorrogar los ERTES para evitar el cierre de 

empresas y garantizar el empleo
Jose María Cermeño: “esperamos que la Teniente de Alcalde, Nerea Gómez Barrasa, se haya 
enterado de esta noticia y no nos haga perder el tiempo en próximos plenos presentando pro-

puestas incoherentes y extemporáneas” 

Tras varios meses en los que el Partido 
Socialista venía reclamando la celebra-
ción del Consejo de Salud, el Gobierno 
municipal se decidió, por fin, a convo-
carlo, un Consejo de Salud que la conce-
jala socialista, Eva Celdrán, ha definido 
como “decepcionante”. Después de va-
rios meses de crisis sanitaria, Celdrán ha 
expresado que “teníamos la expectativa 
que en dicho consejo se iba a proporcio-
nar a los partidos políticos, sindicatos y 
asociaciones socio-sanitarias todos los 
datos que llevamos reclamando durante 
este tiempo, datos sobre contagios y fa-
llecidos tanto en residencias como en el 
resto de Aranjuez o la situación actual del 
Hospital de Tajo, pero no fue así”. La 
concejala socialista entiende que “es po-
sible que otros grupos como Acipa o 
VOX sí dispusieran de esos datos, dado 
que no intervinieron en ningún momento, 
y eso solo puede ser por dos razones: 
por una alarmante falta de interés o por-
que disponen de ellos de manera privile-
giada”. 

Celdrán ha criticado que los responsa-
bles sanitarios tampoco ofreciesen datos 
al respecto. “La intervención de los re-
presentantes de la DA SUR, de Salud Pú-
blica y del Gerente del hospital nos dejó 
muchas dudas en relación a lo que ha 
estado sucediendo en nuestra ciudad en 
los últimos meses, ya que no proporcio-
naron ningún tipo de dato más allá del 
porcentaje de contagios del personal del 
Hospital del Tajo que, afirmaron, era de 
entre un 5 y 6%. 

Para la concejala socialista, “el objetivo 
del Consejo quedó tergiversado y acaba-
mos con la sensación de haber asistido 
a un mitin político, donde no se dan es-
trategias de acción sino que se respon-
sabiliza de los contagios a la sociedad, 
‘por su egoísmo’ y a la supuesta inexis-
tencia de profesionales a contratar”. Cel-
drán sostiene que “no se presentaron 

estrategias ni protocolos a seguir, cen-
trando sus argumentos en los de la Con-
sejería de Salud, donde se eximen de 
responsabilidad y afirman no encontrar 
profesionales a los que contratar en lugar 
de aceptar la falta de previsión del Go-
bierno regional”. Tampoco hubo ninguna 
consideración “hacia las condiciones la-
borales que se han estado ofreciendo a 

los profesionales, con inestabilidad y pre-
cariedad, que ha supuesto que ante las 
ofertas de otras comunidades autóno-
mas, muchos decidiesen dejar nuestra 
comunidad e irse a ejercer su profesión 
donde mejor estabilidad laboral les han 
ofrecido”. 

El grupo socialista cuestionó qué medi-
das desde el Ayuntamiento y desde la 
Comunidad de Madrid se van a tomar 

para intentar frenar este aumento de con-
tagios y no llegar a restricciones de mo-
vimientos, “además de exigir 
transparencia en la transmisión de datos, 
solicitar información actualizada cada se-
mana de los nuevos casos, además del 
porcentaje de camas ocupadas tanto UCI 
como en planta del Hospital del Tajo, de-
tallando el rango de edad de nuevos con-
tagios y fallecidos puesto que 
consideramos que podría tener un papel 
importante la concienciación de la pobla-
ción a la hora de respetar las normas de 
seguridad y distancia”. La respuesta de 
la alcaldesa fue postergar su respuesta, 
como viene siendo habitual, “al próximo 
Consejo de Salud, que se comprometió 
en convocar en 15 o 20 días”. 

Por otro lado, el grupo socialista re-
clamó refuerzos de limpieza y de celado-
res, “en una situación donde la limpieza 
y desinfección es aún más necesaria” y 
expresó la necesidad “de garantizar la 
desinfección de las zonas de mayor 
riesgo de contagios como las farmacias, 
escuelas, entornos de los colegios e ins-
titutos, entornos de los centros de salud 
o entornos de las residencias”. Celdrán 
ha lamentado que “estas peticiones no 
sentasen bien a la alcaldesa, que repro-
chó esta petición porque, argumentaba, 
ya se había reivindicado antes, lo que se 
le olvidó fue reconocer que no se había 
cumplido”. 

Sobre las pruebas a realizar a posibles 
contagios, la concejala socialista ha ins-
tado al Gobierno municipal “a que ponga 
a disposición espacios municipales, 
tanto para la próxima vacunación de la 
gripe o la realización de pruebas que 
sean necesarias, ayudando a descargar 
la presencia en centros de salud ya de 
por sí sobrecargados. Además, creemos 
que también puede ofrecerse para dicha 
campaña el personal sanitario del ayun-
tamiento”.

El Consejo de Salud se transforma  
en un decepcionante mitin político y partidista  

por parte de la alcaldesa  
de Aranjuez, María José Martínez 

Eva Celdrán: “el objetivo del Consejo quedó tergiversado y acabamos con la sensación  
de haber asistido a un mitin político, donde no se dan estrategias de acción sino que  
se responsabiliza de los contagios a la sociedad, ‘por su egoísmo’, y a la supuesta  

inexistencia de profesionales a contratar” 

 

 
 

“La intervención de los 
representantes de la DA 
SUR, de Salud Pública y 
del Gerente del hospital 
nos dejó muchas dudas 
en relación a lo que ha 
estado sucediendo en 

nuestra ciudad, ya que no 
proporcionaron ningún 

tipo de dato más allá del 
porcentaje de contagios 
del personal del Hospital 
del Tajo que, afirmaron, 

era de entre un 5 y 6%».”
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El Ministerio de Inclusión, Seguridad So-
cial y Migraciones ha consensuado con 
las asociaciones mayoritarias de autóno-
mos la prórroga de las ayudas a los tra-
bajadores por cuenta propia hasta el 31 
de enero de 2021. Según 
lamoncloa.gob.es, este acuerdo “incluye 
la creación de una nueva prestación ex-
traordinaria por suspensión de la activi-
dad y la prórroga hasta el 31 de enero de 
2021 de la prestación por cese compati-
ble con la actividad y para autónomos de 
temporada. Además, para cubrir a aque-
llos que no cumplen los requisitos para 
acceder a la prestación compatible con 
la actividad (por ejemplo, por tener una 
tarifa plana o no haber cotizado durante 
los últimos doce meses) se crea una 
nueva ayuda por bajos ingresos”. 

Esta nueva prestación “está dirigida a 
aquellos trabajadores autónomos con 
una suspensión temporal de toda su ac-
tividad como consecuencia de una reso-
lución de las autoridades administrativas 
competentes para la contención de la 
pandemia de la COVID 19”. 

El acuerdo incluye, además, la prórroga 
de la prestación ordinaria de cese compa-
tible con la actividad hasta el 31 de enero, 
“siempre que durante el cuarto trimestre 
de 2020 se sigan cumpliendo los requisi-
tos exigidos para su concesión, entre 
ellos, acreditar una reducción en la factu-
ración durante el cuarto trimestre de 2020 
de al menos el 75% en relación con el 
mismo periodo de 2019, así como no su-
perar unos rendimientos netos de 5.818,5 
euros (1,75 veces el SMI) en el periodo oc-
tubre-diciembre de este año”, según pu-
blica el Gobierno de España. 

Desde el Monisterio aclaran que “quie-
nes no cumplan los requisitos para acce-
der a esta prestación, por ejemplo, por 
tener una tarifa plana o no haber cotizado 
el período mínimo necesario (12 meses), 
podrán solicitar una ayuda por bajos in-
gresos siempre y cuando sus ingresos en 
el último trimestre de 2012 no superen el 
salario mínimo interprofesional. La cuantía 
de la prestación será del 50% de la base 
mínima de cotización e igualmente estará 
exonerado de abonar las cuotas y le com-

putará como cotizado”. 
Por otra parte, las ayudas para los tra-

bajadores autónomos de temporada con 
una flexibilización de los requisitos tempo-
rales se prorrogan, y esta prestación “es-
tará condicionada a haber cotizado un 
mínimo de cuatro meses entre los meses 
de junio y diciembre de 2018 y 2019, no 
superar los 23.275 euros de ingresos du-
rante 2020 y no haber desarrollado activi-
dad no haber estado dado de alta o 
asimilado al alta desde 1 de marzo al 31 
de mayo”. La cuantía de esta prestación 
será equivalente al 70% de la base mínima 
de cotización e incluye la exoneración de 
las cuotas. 

Según ha informado el Ministerio, “todas 
las prestaciones comenzarán a deven-
garse con efectos de 1 de octubre de 
2020 y tendrán una duración máxima de 4 
meses, siempre que la solicitud se pre-
sente dentro de los primeros quince días 
naturales de octubre. En caso contrario los 
efectos quedan fijados en el primer día del 
mes siguiente al de la presentación de la 
solicitud.

La patronal se seumó el pasado lunes al 
acuerdo para prorrogar las ayudas a los 
ERTE hasta el 31 de enero. Los repree-
sentantes de los empresarios, en una 
reunión con UGT y CCOO y con los Mi-
nisterios de Trabajo y Seguridad Social, 
finaomente han dado el visto bueno por 
unanimidad al acuerdo. Ministerios y re-
presentantes sindicales ya habían alcal-
zado un acuerdo previo y con la suma de 
la patronal el pacto vió la luz en el Con-
sejo de Ministros el pasado martes. 

La CEOE emitió un comunicado en el 
que expresaba que “tras la reunión de 11 
horas mantenida ayer en la sede de los 
Ministerios de Trabajo y Seguridad Social 
los contactos habrían continuado des-
pués. También el secretario general de 

UGT, Pepe Álvarez, ha afirmado antes de 
conocerse la decisión de CEOE que “hay 
negociación”.  

El nuevo escenario que regirá durante 
los próximos cuatro meses estableceque 
será dos los tipos de ERTES: los de re-
brote, dirigidos toda compañía afectada 
por un cierre temporal decretado por la 
Administración, y los ertes por sectores, 
enfocados a una lista de actividades y 
subactividades, como la hostelería, parte 
del comercio o las actividades turísticas. 
Por lo que respecta a las prestaciones de 
los trabajadores afectados, el Gobierno 
mantiene las mismas cuantías y poder 
adquisitivo. 

Las condiciones del Gobierno de la na-
ción para los ERTES por sectores es que 

las empresas que quieran acogerse no 
podrán tener reactivados a más del 65% 
de su plantilla.  

Otra de las condiciones impuestas por 
el Gobierno de Pedro Sánchez ha sido 
mantener intacto el poder adquisitivo de 
los trabajadores en ERTE, que ha sufrido 
durante estos meses de COVID19. La 
normativa contempla que una persona 
que cobre prestación de paro durante 
más de seis meses ve disminuir al sép-
timo su prestación. Del 70% de la base 
reguladora al 50%. Finalmente, y salvo 
cambio sorpresa de última hora, el real 
decreto del Gobierno tendrá una dispo-
sición adicional que garantice que la 
paga continuará al 70% de la base regu-
ladora.

Ricardo Lorenzo ofrece  hoy viernes, a 
las 18 horas en la Sala Farinelli del Tea-
tro Real Carlos III, la conferencia ‘Con 
Federico en Aranjuez’, dedicada al mí-
tico poeta andaluz García Lorca. Du-
rante el acto se proyectará el corto ‘Los 
mundos de Lorca’, de Luis Centurión y 
habrá alguna que otra sorpresa que el 
ponente ha anunciado pero que no ha 
querido desvelar. La entrada será gra-
tuita y el aforo será limitado. 

Lorenzo, periodista y escritor argen-
tino afincado y asentado en Aranjuez 
desde hace años, profundizará en el 
universo ‘lorquiano’. “Lorca vendrá a 
pasar un fin de semana en Aranjuez 
como lo hiciera tantas veces en vida 
con sus compañeros de La Barraca, 
con amigos como Carlos Morla Lynch, 
o amantes como Rafáel Rodriguez 
Rapún. Este fin de semana Federico 
llega acompañado por dos ‘cómicos’ 
como Nuria Espert y Carmelo Gómez, 
que hubieran estado encantados de ser 
miembros de La Barraca en aquellos 
años de entusiasmo e ilusiones en los 

que Lorca nos visitó”. 
Lorenzo nos explica que “el título de 

la conferencia alude por un lado a una 
entrada del diario de Carlos Morla 
Lynch que data la visita, que le pone 
fecha cierta y también nos permite ha-
blar de las otras visitas no datadas re-
gistradas en las declaraciones de 
arancetanos como los que trabajaban 
entonces en El Rana Verde y cuyos tes-
timonios aparecen en la prensa local, 
desde Arankej a Más”. 

El escritor, autor de ‘Pasaron por 
aquí’, un legado histórico que desgrana 
en dos entregas una parte de la vida de 
esta ciudad, en la que describe y des-
grana a míticos personajes que en dis-
tintas épocas pusieron pie en Aranjuez, 
ha estructurado la conferencia para que 
nada del espíritu de Lorca quede al 
margen. Será, sin duda, un ejercicio, 
como habitual es en Ricardo Lorenzo, 
que a nadie dejará indiferente, con des-
tacada docencia indispensable para 
aquellos que siempre, y con sumo 
gusto, se precian de escucharle.

Acuerdo con los autónomos para extender las ayudas 
hasta enero de 2021

El Ricardo Lorenzo más ‘lorquiano’ 
ofrece una conferencia sobre el 
poeta andaluz en la sala Farinelli

CULTURA

Los ERTEs se prorrogan hasta el 31 de enero

El acuerdo incluye la creación de una nueva prestación extraordinaria por suspensión  
de la actividad y la prórroga hasta el 31 de enero de 2021 de la prestación por cese compatible 

con la actividad y para autónomos de temporada

La patronal se sumó, tras una dura negociación, al acuerdo alcanzado por el Gobierno  
y los sindicatos. El Consejo de Ministros lo refrendó el pasado martes 

Estos días son los más tris-
tes, porque todos los que 
te conocimos sufrimos por 
tu pérdida. Es en estos 
días cuando nos asaltan 
todas las preguntas: ¿Por 
qué tú? ¿Por qué tan 
pronto? Una vez más, el 
misterio de la vida nos 
hace perdernos y nos deja 
vacíos. 

Tu familia, tus amigos y 
tus compañeros lamenta-
mos tu perdida. Desde las 
Juventudes Socialistas 
queremos recordar aquello 
de que los socialistas no 
mueren, se siembran, y tú 
eras ejemplo de ello. Eras 
un referente en nuestra 
ciudad y no dejabas indife-
rente a nadie que te cono-
ciese. Tú mismo fuiste 
rompiendo muros en men-
tes cerradas, con tu cora-
zón abierto. Cuando 
caminamos comunicamos 
cómo queremos el mundo 
y, desde luego, tú nos de-
jabas bien claro que que-
rías un mundo mejor, más 
diverso, más abierto y res-
petuoso.  

Al afiliarnos a las Juven-
tudes todos tenemos un 
por qué, algo que quere-
mos cambiar.  

Iván nos contaba siem-
pre que quería ir a los co-
legios a hablar sobre la 
LGTBIfobia,  para acabar 
con la discriminación 
desde la educación.  

No nos podemos creer 
que ya no estés con noso-
tros, pero queremos ren-
dirte el mejor homenaje 
posible: seguir luchando 
para conseguir el mundo 
con el que soñabas. 

OBITUARIO 
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